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ПРИОРИТЕТ – БЕЗОПАСНОСТИ И КОМФОРТУ.
К 15�ЛЕТНЕМУ ЮБИЛЕЮ «РОСИЗОЛ»

24 октября 2017 года Ассоциа-

цией производителей минеральной 

изоляции «РОСИЗОЛ» была орга-

низована встреча с представителя-

ми СМИ, приуроченная к ее 15-лет-

нему юбилею. На мероприятии вы-

ступили президент РОСИЗОЛ» Ви-

талий Богаченко и исполнительный 

директор европейской ассоциации 

EURIMA Ян те Босс. Были озвуче-

ны тенденции на рынке минерало-

ватной теплоизоляции в России 

и новые приоритетные направле-

ния деятельности ассоциации: по-

вышение пожарной безопасности 

и создание акустического комфор-

та в зданиях.

Рынок минераловатной 
изоляции

Президент РОСИЗОЛ» Виталий 

Богаченко в своем выступлении кон-

статировал, что экономический спад 

2015–2016 гг. привел к резкому паде-

нию покупательской способности на-

селения, а развитие строительного 

сектора существенно замедлилось.

Учитывая, что рынок строительных 

материалов напрямую зависит об об-

щей ситуации в секторе строитель-

ства, негативные тенденции отраз-

ились и на сегменте теплоизоляцион-

ных материалов. В 2015 году падение 

рынка ТИМ составило 13–15%, в 2016 

объем рынка сократился еще на не-

сколько процентных пунктов.

На сегодняшний день рынок те-

плоизоляции стабилизировался. На-

блюдается небольшая позитивная 

динамика: прогноз к концу года – 

рост порядка 4%. На рынке мине-

ральной изоляции, как и во многих 

других отраслях экономики, проис-

ходит процесс импортозамещения. 

Доля импортируемой продукции сни-

зилась до 2–4%, и применяется она 

лишь в нишевых сегментах.

В условиях сокращения рынка хо-

рошим поддерживающим фактором 

для бизнеса стало увеличение объе-

мов экспорта до 5–7%. Этому способ-

ствовали ослабление национальной 

валюты, а также высокое качество 

российской минераловатной продук-

ции.

Пожаробезопасность – 
приоритетное направление 
деятельности

Мировыми тенденциями являются 

ускорения темпов урбанизации, по-

вышение объемов высотного стро-

ительства и плотности застройки. 

В этих условиях приоритетной зада-

чей становится обеспечение безо-

пасности и комфорта жилья. Ряд ре-

зонансных пожаров в жилых зданиях 

в последнее время заставляют пере-

смотреть подход к вопросам пожаро-

безопасности в сфере строительных 

материалов.

По данным ВНИИПО МЧС РФ 

за последний год в России произо-

шло около 140 тысяч пожаров, около 

9 тыс. человек погибло, более 10 тыс. 

человек пострадало, материальный 

ущерб составил около 15 млрд. руб. 

Если 30 лет назад времени на спасе-

ние при чрезвычайной ситуации бы-

ло 30 минут, то сейчас – 3–5 минут. 

Более 70% людей погибают в пожа-

рах от отравления ядовитыми веще-

ствами.

«Печальная статистика указывает 

на необходимость ужесточения конт-

роля выполнения требований по по-

жарной безопасности в зданиях. Не-

обходимо и совершенствование нор-

мативной базы, в частности учет 

уровня токсичности строительных 

материалов при горении, который 

на данный момент не регламенти-

руется, – отметил Виталий Богачен-

ко. – Необходимо повышать инфор-

мированность людей, рассказывать, 

на что важно обращать внимание 

при выборе строительного материа-

ла, что будет сигнализировать о том, 

что товар безопасен, какие меры 

можно предпринять, чтобы защитить 

свой дом от пожара».

Ассоциация «РОСИЗОЛ» объяви-

ла о создании общественного движе-

ние «Пожарам НЕТ», основной целью 

которого будет создание максималь-

но безопасных условий для жизнеде-

ятельности человека в зданиях. «Мы 

рассчитываем, что к нашему движе-

нию присоединятся и другие участни-

ки рынка, а также конечные потреби-

тели», – добавил докладчик.

Акустический комфорт

Результаты исследований, под-

тверждающие негативное влияние 

шумового загрязнения на состояние 

здоровья человека, его трудоспособ-

ность, успеваемость, его социальное 

поведение, требуют конкретных дей-

ствий, направленных на повышение 

акустического комфорта в зданиях.

Исполнительный директор европейской 
ассоциации EURIMA Ян те Босс и прези-
дент ассоциации «РОСИЗОЛ» Виталий Бо-
гаченко.
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Как отметил Виталий Богачен-

ко, в России ряд правительственных 

инициатив был направлен на повы-

шение уровня жизни населения. Уве-

личивается обеспеченность людей 

жильем (рост на 23% за последние 

15 лет), снижается энергопотребле-

ние зданий, повышается их техни-

ческая оснащенность, улучшается 

эстетический облик. Однако с точки 

зрения акустического комфорта ка-

чество зданий в России, как жилых, 

так и общественных, принципиально 

не отличается от качества массового 

строительства 50-х годов прошлого 

века.

«Несмотря на наличие доста-

точной нормативно-правовой базы 

по защите от шума, как новое стро-

ительство, так и капитальный ре-

монт, осуществляются без соблюде-

ния существующих норм и стандар-

тов. Со стороны надзорных органов 

отсутствует контроль соответствия 

акустических проектных решений 

принятым нормам по защите от шума 

и контроль фактической реализации 

этих решений при приемке здания 

в эксплуатацию, – отметил доклад-

чик. – Существуют ощутимые пробе-

лы и в нормативной базе. Часть кон-

струкций вообще не подлежит нор-

мированию. Ситуация усугубляется 

и отсутствием лабораторной испыта-

тельной базы, и низким уровнем под-

готовки профильных специалистов. 

Ассоциация «РОСИЗОЛ» ставит сво-

ей целью привлечь внимание к дан-

ной проблеме и готова содейство-

вать разработке мер по обеспечению 

требуемого уровня акустического 

комфорта в жилых и общественных 

зданиях и актуализации существую-

щей нормативно-правовой базы».

Необходим комплексный 
подход

Приглашенный на мероприятие 

исполнительный директор европей-

ской ассоциации EURIMA Ян те Босс 

полностью поддержал стратегию 

дальнейшего развития «РОСИЗОЛ». 

В своем выступлении он представил 

некоторые достигнутые результаты 

и проблемами в продвижении темы 

энергосбережения, акустического 

комфорта и пожарной безопасности 

в Европе.

«На сегодняшний день 75% зда-

ний в Европе неэффективны с точ-

ки зрения потребления энергии. 

Цель Европейского Союза – повы-

сить энергоэффективность зданий 

к 2030 г. на 30–40%. Это возмож-

но достичь только при росте доли 

реновации существующих зданий 

до 3% (на сегодняшний день – 1,2% 

в год)», – отметил докладчик.

Для достижения этих целей необ-

ходим комплексный подход. Но эко-

номически и энергетически эффек-

тивнее изначально проводить ме-

роприятия, связанные с повыше-

нием тепловой защиты оболочки 

зданий, а затем менять оборудова-

ние. При этом главная выгода в такой 

последовательности, в соответствии 

с результатами проведенного иссле-

дованиями, заключается в повыше-

ние уровня термического комфорта 

в здании.

Тренды, связанные с ужесточени-

ем пожарной безопасности в здани-

ях и повышением акустического ком-

форта актуальны не только в России, 

но и в Европе. Ассоциация EURIMA 

ведет активную деятельность в дан-

ном направлении: готовит свои пред-

ложения для государств-членов ЕС 

по актуализации пожарных норм 

и разработке надежных, гармони-

зированных методов тестирования 

строительных материалов и кон-

струкций на уровень токсичности 

при пожаре, что на данный момент 

не учитывается.

По словам Яна те Босса, уровень 

шумового загрязнения в Европе де-

монстрирует огромную социально-

экономическую проблему. Напри-

мер, во Франции стоимость ухудше-

ния здоровья людей от последствий 

шумового воздействия оценивает-

ся в 11,5 млрд. евро. Ассоциация 

EURIMA подготовила предложение 

по созданию системы классифика-

ции зданий по уровню акустического 

комфорта.

es@rosizol.org

www.rosizol.org

Ассоциация «РОСИЗОЛ»

Ассоциация производителей современной минеральной изоляции «РО-

СИЗОЛ» – профессиональная организация, объединяющая ведущих произ-

водителей качественной минераловатной теплоизоляции в России. Ассоци-

ация основана в 2002 году. В ассоциацию входит 7 ведущих мировых и рос-

сийских компаний: ISOVER, KNAUF Insulation, PAROC, ROCKWOOL, «Техно-

НИКОЛЬ», URSA, ЭКОВЕР.

За 15-летнюю деятельность ассоциацией была проведена большая ра-

бота по совершенствованию и развитию нормативной базы, необходимой 

для производства современных, высококачественных и эффективных ма-

териалов.

Ассоциация добилась больших успехов в продвижении идеи повышения 

энергоэффективности зданий для снижения энергопотребления и платы 

за ЖКХ. Совместно с экспертным сообществом проведено исследование, 

которое послужило основой для разработки «Дорожной карты по повыше-

нию энергетической эффективности зданий, строений и сооружений».

Ассоциация ведет активную деятельность по защите прав потребителей 

и выявлению недобросовестных производителей. Совместно с органами го-

сударственного надзора были проведены ряд разбирательств, в результате 

которых нарушители были привлечены к ответственности.

Разработан «Знак Качества «РОСИЗОЛ», подтверждающий высокое 

качество продукции и соответствие её всем обязательным нормам и стан-

дартам, предъявляемым к теплоизоляционным материалам.

В настоящее время действует акция «Проверь свой утеплитель», предо-

ставляющая возможность каждому проверить утеплитель на теплопрово-

дность и пожаробезопасность.




